

Groupe Majoritaire

Dans une société où la solidarité est déclinante, l'éducation populaire constitue un atout décisif. Ce processus vise à faire évoluer les individus et la société en dehors des cadres d'apprentissage traditionnels. Elle a été durant longtemps un vecteur de cohésion sociale et sociétale indéniable, permettant de structurer l'action sociale dans les quartiers.

Dans le cadre de son plan de mandature, le Département souhaite réinvestir ce champ en s'appuyant sur le tissu associatif, dont nous connaissons le dynamisme et l'implication. En effet, par leur engagement de chaque instant, les associations symbolisent toute la force de l'espérance.

Il s'agit pour nous d'œuvrer différemment au profit de la population réunionnaise, en offrant écoute, accompagnement et soutien au plus près des réalités des territoires. Afin qu'elle puisse prendre part à nos engagements, puiser la force de relever les défis, trouver l'énergie de se saisir des enjeux les plus pressants et s'organiser pour y répondre.

À cette fin, le Département s'attachera à structurer ce réseau et l'accompagnement des associations œuvrant dans ce champ.

Lutte contre le gaspillage alimentaire, sensibilisation à la lutte contre les violences, accompagnement scolaire, ou encore développement de liens intergénérationnels, nous voulons donner un nouveau souffle à l'éducation populaire, un souffle de solidarité, de générosité, et de bienveillance au profit de tous ceux qui en ont besoin.

Pour le Groupe Majoritaire, Cyrille Melchior

Groupe Alliance Réunion des Territoires

"Construisons un projet global pour et par les Réunionnais"

La Réunion est arrivée à un point critique : le chômage, la baisse du pouvoir d'achat, le logement, les filières agricole et industrielle, la circulation, dans un contexte de hausse démographique, de réchauffement climatique, de respect de la diversité culturelle, de mondialisation... Toutes ces problématiques nécessitent une solution partagée pour pouvoir surmonter la situation et travailler ensemble. Pour cela, les Réunionnais doivent s'impliquer dans les décisions qui les concernent et impactent leur avenir. La conférence territoriale est un moyen d'arriver à ces changements attendus : construire un projet global pour et par les Réunionnais, afin d'offrir une perspective aux générations qui devront animer les décennies qui nous séparent de 2100.

Groupe Une ambition pour le Département

Les Troubles du Spectre Autistique touchent environ 1 % de la population réunionnaise. Souvent mal détectées, les personnes souffrantes et leurs familles sont mal prises en charge. Le Département a la responsabilité de veiller à ce qu'elles soient pleinement incluses et soutenues. Ensemble, professionnels de santé, éducateurs, employeurs et élus devons collaborer pour offrir des services de qualité répondant aux besoins spécifiques de chaque individu. Il est également important de sensibiliser la population à l'autisme afin de permettre aux personnes atteintes d'être pleinement intégrées dans notre société. Nous devons briser les stéréotypes et préjugés associés à cette condition et promouvoir une culture de compréhension et d'empathie. Enfin, nous devons nous assurer que les droits des personnes autistes soient protégés et que les politiques gouvernementales soient équitables pour tous. Ensemble, nous pouvons créer une île de La Réunion plus inclusive et accueillante pour toutes personnes, y compris celles touchées par l'autisme.

Sollicités, les autres groupes ne nous ont pas fait parvenir leur contribution.

Groupe Union Nord Est

Groupe Solidarité Citoyenne

Nous poursuivons notre fort engagement pour mener la lutte contre les violences à différents niveaux.

Après avoir renforcé à 13 l'équipe des ISCG (Intervenants Sociaux en Commissariat et Gendarmerie) nous souhaitons mettre en place une astreinte pour assurer une continuité de service afin de garantir l'écoute et l'accompagnement quel que soit les jours et les heures.

Dans le cadre de la prévention des violences nous souhaitons renforcer l'aide aux victimes en allant à la rencontre des associations en les subventionnant grâce à une enveloppe de 1,2 million d'euros et en co-finançant des places en centre d'accueil d'urgence.

Nous travaillons également sur une campagne de sensibilisation citoyenne autour des dispositifs d'aides.

Nous poursuivons le maillage partenarial territorial avec les autres institutions pour davantage d'efficacité. Un focus sera mis sur la question des violences lors des assises organisées le 31 mai.

Groupe Tampon Avenir

Sollicités, les autres groupes ne nous ont pas fait parvenir leur contribution.